



**明けましておめでとうございます。
今年もどうぞよろしくお願いたします。**

～**始業式の話から**～～実際に話したときに近いことばで載せます～

+1のあいさつ(プラスいちのあいさつ)



校長先生は、毎朝、門のところに立ってみなさんとあいさつをしているのですが、先生が平尾小学校に来てからの2年近い間を思い返してみると、「みなさん方の中にあいさつを上手にできる人が増えてきたなあ。」と感じています。特に、きちんとおじぎをしながらいさつをする人がどんどん増えてきました。

平尾小学校には、3つのレベルのあいさつの仕方がありますね。おそらく、それを意識しながら日頃あいさつをしている人がいるのだと思います。とてもいいことですね。このあいさつというのは、人と人との心をつなぐための第一歩であり、大切なものですね。そこで、今日は、あいさつの上手な人、「あいさつ名人」の人の話をしましょう。

それは、この人のことです。いい笑顔をしていますね。この人は、中畑清さんと言います。中畑清さんは、以前は、プロ野球の横浜DeNAベイスターズの監督をしていた人です。今は、野球解説者などをしてられます。



この中畑清さんは、ずっと前は巨人軍の選手だったんですよ。選手ときは「絶好調男」と言われて、CMに出たりもしていました。巨人軍の四番バッターでもあったし、とても人気者だったんですよ。

この中畑さんの大学生の頃のお話です。**二言(にげん)あいさつ**
中畑さんは、大学生のときは野球部に入っていました。その頃から、当時の大学の野球部の監督は、中畑さんのことを「二言(にげん)あいさつが上手な学生だ。」と言っていたのだそうです。

「二言」、「二つの言葉」という意味です。「二言あいさつ」とは、さあ、何でしょうかねえ。それは、中畑さんがあいさつをするときに、よく、こんなふうと言っていたのだそうです。

例えば、誰かに「こんにちは。」と声をかけますね。普通ならそれで終わりなのですが、中畑さんはその後二言目(ふたことめ)を言っていたのです。

「こんにちは。きょうは暑いですね。」とか、**あいさつ+一言(ひとこと)**
「こんにちは。おばあちゃん、いつもお元気ですね。」というように、あいさつの後に、「もう一言」言葉を付け加えていたのだそうです。このような挨拶のことを「二言(にげん)あいさつ」と言っているのです。「二言(ふたこと)言うあいさつ」という意味だと考えたらわかりやすいですね。

この中畑さんは、あいさつの仕方がじょうずだったということもあるのでしょうか、いつも多くの人から好かれ、人気者だったのです。巨人軍の選手の時も、横浜DeNAの監督の時も、みんなから好かれていたそうです。

「二言あいさつ」、みなさんもうですか？友だちに朝会った時に、「おはよう。今日、寒いね。」とか、「さようなら。また、今度遊ぼうね。」とか、家では、ごはんを食べた後に、お母さんに、「ごちそうさま。おいしかったよ。」とか。こうして一言加えると、さらに心がつながるし、相手もうれしくなりますね。

実は、この平尾小学校のみなさんの中には、すでに、これができる人がいるのです。校長先生は、門のところに立っていて、最初、言ってもらったときはびっくりしました。「関屋校長先生、おはようございます。いつもありがとうございます。」とか、「寒い中、あいさつをしてくださって、ありがとうございます。」とかね。そして、二人目、三人目と増えていって、今では何人もいますよ。

ただ、ここまで言うのは、なかなかむずかしいですよ。はずかしい人もいます。そこで、校長先生は、あいさつの言葉に、もう一つ、何かを付け加える「+1(プラスいち)のあいさつ」ができたらいいなと思っています。**+1(プラスいち)のあいさつ**
「+(プラス)」というのは、「たす」という意味ですね。「たす1のあいさつ」という意味です。

校長先生は、この「+1」というのは、必ずしも言葉ではなくて、態度とか、しぐさでもいいと思っています。例えば、どなたか先生とあいさつをするときに、「おはようございます。」と言って、「ちょっと、おじぎをする。」とか。これがプラス1ですね。

それから、友だちとあいさつをするときに、「おはよう」と言って、「ちょっと手を上げる。」とか。他にも、あいさつのときに、「ちょっと立ち止まる」とか。あいさつをしながら、「にこっと笑う。」とか。それでも「プラス1」になるのだと思っています。

あいさつ+態度やしぐさ
例えば、
+軽くおじぎをする
+ちょっと手をあげる
+ちょっと立ち止まる
+にこっと笑う

実際に、あいさつの言葉を言うだけではなく、にこっと笑顔であいさつをしてもらえたら、うれしいですね。そのような、「+1のあいさつ」ができたらいいなと思っています。

でも、みなさんの中には、気づいている人もいますよ。そうなんです。実は、みなさんの中には、すでにできている人がたくさんいるのです。そのような人は、そのプラス1が、平尾小のあいさつの3つのレベルのどれに当たるのかを考えながらいさつができればいいですね。

あいさつというのは、心をつなぎ、相手をうれしくさせます。これからも、少しずつでもいいですから、「あいさつ名人」がもっと増えていけばいいなと思っています。楽しみにしています。

1月の主な行事(変更の可能性がありますので、学級のおたより等でもご確認ください。)

・7日(木) 始業式(放送) 下校11:30	・22日(金) クラブ活動
・8日(金) 給食開始	・23日(土) オンライン授業
・11日(月) 成人の日(お休み)	いじめゼロサミット
・13日(水) 委員会活動(6年生最後)	・25日(月) 校内書写展・給食週間(29日まで)
・14日(木) クラブ活動顔合わせ	・27日(水) 学習参観(3組・6組・さくら3組)
・15日(金) スマホケータイ安全教室(3~6年)	・28日(木) 学習参観(1組・4組・さくら1・2組)
・18日(月) 地震避難訓練	・29日(金) 学習参観(2組・5組)

※全学年13時30分下校の日・・・8日(金)／12日(火)／19日(火)／26日(火)